

Alertaron Fitch y S&P sobre Oceanografía

Gonzalo Soto



El director de análisis de calificaciones corporativas de S&P señaló que en septiembre de 2010 emitieron un comunicado público en el que señalaban que Oceanografía había dejado de proveer datos. Foto: Reuters

Cd. de México, México (06 marzo 2014).- Pemex y Banamex pudieron conocer los problemas e irregularidades por las que atravesaba Oceanografía cuando menos desde hace cuatro años, pues las calificadoras Standard and Poor's y Fitch Ratings retiraron sus calificaciones crediticias a la empresa por falta de información financiera.

Eduardo Uribe, director de Análisis de Calificaciones Corporativas de Standard & Poor's, dijo que en septiembre de 2010 emitieron un comunicado público en el que señalaban que Oceanografía había dejado de proveer los datos necesarios para ser evaluada y, por lo tanto, ya no recibiría una nota crediticia que avalara su capacidad de cumplimiento en el pago de sus deudas.

"La calificación la retiramos en septiembre de 2010. En ese momento sacamos un comunicado de prensa diciendo que retiramos la calificación por falta de información y esto se distribuye a través de la Bolsa por medios públicos. La verdad es que no tenemos que llamar a nadie en específico, asumimos que todo del mundo lo está viendo", dijo Uribe.

"Para los acreedores de Oceanografía o cualquier compañía, el hecho de que una calificadora retire la calificación puede ser una advertencia", dijo al finalizar su participación en la Cumbre Financiera Mexicana, organizada por LatinFinance.

Las advertencias de la calificadora venían incluso desde más atrás, añadió, pues antes de 2010 ya le habían asignado la calificación de Ccc, que es la más baja y que representa un deterioro significativo en las finanzas de la empresa y una capacidad casi nula de pago.

"(Oceanografía) tenía un alto apalancamiento financiero, tenía mucha deuda, tenía un solo cliente que es Pemex y tenía también ciertos riesgos en su operación, tenía un par de barcos y si uno se descompone ya no podía dar servicio y eso pone en riesgo la operación", añadió Uribe.

Por su parte, Sergio Rodríguez, director senior de Calificaciones Corporativas de Fitch, dijo que la

calificadora también emitió información relacionada con el mal desempeño financiero de la empresa Oceanografía desde hace cinco años.

"Se calificó hace más de 5 años y en su momento se le quitó la calificación", expuso.

Coincidió en que la empresa estaba muy apalancada y la calificación fue disminuyendo hasta llegar a la más baja, sólo un nivel arriba del default, comentó.

Rodríguez señaló que los niveles de calificación que tenía Oceanografía representaba un apalancamiento muy alto y esto debió notarlo una empresa como Pemex.

Aunque la información que emitieron ambas calificadoras en su momento es pública, depende de cada empresa y entidad de Gobierno evaluar si hace negocios con alguien con una mala nota crediticia o contrata un proveedor con mala capacidad de pago de sus deudas.